
 Protokoll der Jahreshauptversammlung 2018 
am 16.03.2018 

des TC 77 Langenselbold 
 
 

 
 
Beginn: 19.00 Uhr 
Ende: 21.00 Uhr 
Ort: Vereinsheim TC 77 Langenselbold 
Teilnehmer: 40 
 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung durch die Präsidentin und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Bericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2017 und die Planung 2018 
3. Berichte der Sportwarte und der Jugendwartin 
4. Bericht des Bauauschusses 
5. Bericht des Wirtschaftsausschusses 
6. Bericht der Kassenwartin über den Jahresabschluss 2017 und den 

Haushaltsplan 2018 
7. Bericht der Kassenprüfer 
8. Aussprache und Anträge zu den Punkten 1-7 
9. Entlastung des Vorstandes 
10. Wahl der Kassenprüfer 
11. Festsetzung der Mitgliederbeiträge und der sonstigen Leistungen 
12. Ehrung der Jubilare 
13. Verschiedene Anträge, die nicht unter Punkt 8 behandelt wurden 
14. Schließung der Sitzung 

 
 
TOP 1 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Präsidentin Elke Schmidt begrüßt alle anwesenden Mitglieder und stellt die 
Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
TOP 2  
Bericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2017 und die Planung 2018 
 
 
Die Präsidentin Elke Schimdt berichtet über das vergangene Geschäftsjahr. Die 
Mitgliederzahlen sind in 2017 verglichen mit 2016 konstant geblieben. 
Hervorzuheben ist die Vereinsfeier zum 40-jährigen Jubiläum. Trotz des kalten und 
regnerischen Wetter konnte das Fest für alle Mitglieder erfolgreich gestaltet werden. 
Für das Jahr 2018 ist die Renovierung der Außenfassade des Clubheims geplant. 
Folgende Termine werden für 2018 bekannt gegeben: 
- Arbeitseinsätze: 07.04. und 15.04.2018 

- Platzeröffnung Sonntag (15.04.2018) 



- Tennis-Aktionstag (22.04.2018) 
 
E. Schmidt appelliert erneut an die anwesenden Mitglieder, dem Bauausschuss 
beizutreten. Sie weißt darauf hin, dass ansonsten anfallende Arbeiten und 
Planungen an Fremdfirmen vergeben werden müssen. Daraus resultierende Kosten 
wären dann über die Mitgliedsbeiträge zu tragen und eine Erhöhung notwendig. 
 
TOP 3 
Bericht der Sportwarte und der Jugendwartin 
 

- siehe beigefügte Anlage Pkt.3 – 
 
TOP 4 
Bericht des Bauausschusses 
 
Der Bauausschussvorsitzende O. Brambach kann krankheitsbedingt an der JHV 
nicht teilnehmen. 
Präsidentin E. Schmidt gibt nochmals einen Ausblick für 2018 und wiederholt die 
Aufforderung an die Mitglieder zur Mitarbeit (s. TOP 1). 
 
 
 TOP 5 
Bericht des Wirtschaftsausschusses 
 
L. Semmel berichtet über die Arbeit des Wirtschaftsausschusses. Die Kalkulation der 
Getränkepreise für 2018 hat ergeben, dass die Preise für die Saison 2018 konstant 
gehalten werden können. Lediglich der Preis für das Weizenbier ist auf 3,00 € zu 
erhöhen. 
Die Dienstliste für den Clubheimdienst liegt aus und ab sofort können Dienste 
eingetragen werden. Ansonsten können auch direkt per Email an L. Semmel  
Clubheimdienste eingetragen werden. 
Hinweis: Mitglieder ab 70 Jahren sind von der Dienstpflicht befreit. 
 
Abbuchungen für nicht geleistete Dienste sind in Höhe von 60,00 € pro nicht 
geleisteten Dienst erfolgt, ca. 10 Abbuchungen erfolgten für 2017. 
 
Künftig werden die Abbuchungen für nicht geleistete Dienste direkt nach Ende der 
aktuellen Saison vorgenommen. 

 
 
TOP 6 
Bericht über den Jahresabschluss 2017 und den Haushaltsplan 2018 
 
 

- siehe Anlage – 
 

TOP 7 
Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüferin B. Giesrigl berichtet über die am 08.03.2018 stattgefundene 
Kassenprüfung. Es wurde die ordnungsgemäße Buchführung festgestellt. 



Die Entlastung des Vorstandes wurde vorgeschlagen. 
 
TOP 8 
Aussprache und Anträge zu den TOP 1-7 
 

- keine Aussprache durch die Mitglieder gewünscht; Anträge wurden nicht 
gestellt 
 
 

TOP 9 
Entlastung des Vorstandes 
 
R. Landmann stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. 
 
Die Entlastung des Vorstandes wird einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 10 
Neuwahl der Kassenprüfer 
 
 
R. Landmann wird einstimmig zum Wahlleiter durch das Plenum bestimmt. 
 
Der Wahlleiter stellt den Antrag, dass bei nur einem Kandidaten per Handzeichen 
abgestimmt werden kann. Die Mitglieder stimmen dem Antrag einstimmig zu. 
 
 
Wahl der Kassenprüfer: 
 
Vorschlag B. Giessrigl: 
 

- mehrheitlich, bei 1 Enthaltung gewählt. 
 
 
Vorschlag M. Bierbaum: 
 

- mehrheitlich, bei 1 Enthaltung gewählt. 
 
 
 
Top 11 
Festsetzung der Mitgliederbeiträge und der sonstigen Leistungen 
 
 
E. Schmidt stellt den Antrag die Höhe der Beiträge ab der Saison 2018 wie folgt 
festzulegen: 
- Beibehaltung der Mitgliedsbeiträge wie im Vorjahr 
- Festsetzung für Neumitglieder (aktive Vollzahler): 

 Eintritt bis 30.06. eines Jahres – kompletter Beitrag 

 Eintritt ab 01.07. eines Jahres – 130,00 € 

 Eintritt ab 01.08. eines Jahres – 100,00 € 



 
Mitglied S. Kropat stellt dazu den Antrag diese Änderung auch für 
Jugendliche und Auszubildene anzuwenden, hier soll die prozentuale 
Angleichung erfolgen. 
 
Abstimmung in der Versammlung zu TOP 11: Vorschlag des Vorstandes 
wird mehrheitlich mit einer Enthaltung angenommen. 

 
- Beitrag bei Zweitmitgliedschaft: 
 
Nach erfolgter Diskussion in der Mitgliedschaft, wurde dieser Punkt in den 
Vorstand zurückverwiesen. Dieser wurde beauftragt, den Wortlaut nochmals zu 
konkretisieren, auszuarbeiten und der Mitgliedschaft erneut vorzulegen, ggfs. ist 
hierzu auch der Beirat mit einzubeziehen. 
 
- sonstige Leistungen: 
 

Die sonstigen Leistungen (Arbeitsdienste u. Clubheimdienste) bleiben in der 
bisherigen Höhe bestehen. 
 
TOP 12 
Ehrung der Jubilare 
 

- Die anwesenden Mitglieder H. Kunkel, P. Keil und L. Semmel wurden für ihre 
langjährige Vereinszugehörigkeit geehrt. 

 
TOP 13 
Verschiedene Anträge, die nicht unter Punkt 8 behandelt wurden 
 

- F. Giessrigl beantragt, dass die Mannschaften an den Medenspieltagen 
keinen Clubheimdienst mehr machen müssen, sondern wieder ein anderes 
Mitglied den Dienst übernehmen kann. 
Der WA wird diesen Vorschlag prüfen, ob dafür genug Mitglieder vorhanden     
sind und dies dann ggfs. ab 2019 umsetzen. 
 

- Sonnenschirme: 
Es wird gebeten, dass Equipment wie Sonnenschirme, Zahltafeln usw. 
pfleglicher zu behandeln, es wird auf die unnötigen Mehrkosten hingewiesen 
bei Ersatzbeschaffungen. 
Platzwart H. Baldy teilt mit, neue Halterungen für die Sonnenschirme 
anzubringen. E. Schmidt versichert dazu passende Schirme für die neue 
Saison anzuschaffen. 

 
TOP 14 
Schließung der Sitzung 
 
E. Schmidt schließt die Sitzung um 21.00 Uhr. 
 
 
Langenselbold, den 02.04.2018 
gez. A. Teffner 



Schriftführerin 


